

MAÑANA

Lugar: Aula Magna de la Facultad de Ciencias de la Educación.
De 11.30 a 13.30 horas

Conferencia: "Los Gitanos en los Campos de Concentración"

D. Juan Molleja Martínez, Maestro Investigador sobre temas gitanos y holocausto.

TARDE

Lugar: Puerta Real. Edificio de Correos. 19.00 horas

Caminando hacia el Río:

Itinerario informativo sobre la ceremonia desde el edificio de Correos hasta la Biblioteca Pública Municipal del Salón.

Lugar: Biblioteca Pública Municipal del Salón - Embarcadero del Río Genil. 20.00 horas

Ceremonia del Río

Acto presentado por: Dña. Susana Escudero, Periodista de Canal Sur Radio

- **Bienvenida**
- **Lectura del Manifiesto 8 de abril.** D. Juan Bedmar Zamora
- **Homenaje a D. José Heredia Maya**
 - * **Lectura de poemas** a cargo de D. Antonio Fernández (trabajador del CMSS Norte) y D. Jesús Amaya (maestro y poeta)
 - * **Proyección de la Película** "Kamelamos Nakerar"
- **Himno Internacional Gitano/Rom "Gelem, Gelem"**
- **Acto simbólico:** Arrojar flores y depositar velas encendidas en el río Genil.
- **Actuación Flamenca:** Morenito de Íllora y su grupo, al baile Ana Cali.

CEREMONIA DEL RÍO

DUNAV · SAVA · ISKAR · MOSKVA · VOLGA · SENA · ARNO · JORDÁN · PLATA · GENIL
8 ABRIL 2010 · DÍA MUNDIAL DEL PUEBLO GITANO



Centro Sociocultural Gitano Andaluz
CONSEJERÍA PARA LA IGUALDAD Y BIENESTAR SOCIAL





MANIFIESTO 8 ABRIL 2010 DÍA MUNDIAL DEL PUEBLO GITANO

Se cumple el 29º aniversario de la celebración en Londres del Primer Congreso Mundial del Pueblo Gitano, donde se institucionalizan sus símbolos, cultura, himno y bandera y se recuerdan las persecuciones y el genocidio que sufrió este pueblo, recluido en los campos de concentración nazis durante la Segunda Guerra Mundial. Este día es para el pueblo gitano una fecha que marca el inicio de una nueva época, donde son reconocidos los derechos en igualdad de esta etnia. En 1979 las Naciones Unidas reconocen el Estatuto del Pueblo Gitano sin territorio, que supuso para los países que lo integran la adopción de políticas de intervención y el impulso de mecanismos en la participación y promoción de los conciudadanos gitanos de todo el mundo.

La comunidad gitana está formada en la actualidad por algo más de 10 millones de personas en todo el mundo. En Europa son la comunidad más importante y numerosa, con aproximadamente unos 8 millones de personas. En Granada, es la comunidad que lleva más tiempo conviviendo entre nosotros, “gitanos”, y no “gitanos” se han socializado conjuntamente a través de los años de forma pacífica, siendo ciudadanos de pleno derecho, de deberes y obligaciones.

Los gitanos, como colectivo de esta minoría étnica, tanto en Granada capital como en la provincia, han sabido adaptarse a los nuevos tiempos. Atrás quedan los conceptos del estigma del gitano: indolente, vago, inculto y delincuente, que han venido

arrastrando injustamente durante mucho tiempo, siendo víctimas de la intolerancia, la persecución y la marginación por parte de los poderes públicos.

En estos momentos que vivimos, en la primera década del siglo XXI, el pueblo gitano está siendo reconocido y aceptado en igualdad de condiciones como cualquier otro pueblo en cuanto a las diferencias culturales que nos distinguen a unos de otros. El multiculturalismo ofrece la posibilidad de conocernos mejor y aceptar las diferencias de cada uno de nosotros. La declaración de los Derechos Humanos y el sistema democrático, dan la posibilidad del disfrute de la igualdad y la libertad para todos los seres humanos. Todos tenemos el mismo reconocimiento para la igualdad de oportunidades.

Pero desgraciadamente, todavía no se han alcanzado todos los niveles de desarrollo deseable, quedan algunas lagunas y barreras que han de solucionarse, como por ejemplo el trabajo para todos, una vivienda digna y una educación general básica. Sin estas tres necesidades fundamentales no se puede pensar en la plena liberalización de la marginación y la pobreza, para poder sentirse dignos de pertenecer al género humano.

Tenemos la esperanza de que las nuevas generaciones puedan alcanzar estas metas a corto plazo, ya que son ellos los responsables de intentar conseguir una formación suficiente que los capacite en todos los campos del saber, adquiriendo los conocimientos necesarios a nivel

profesional para que se abran las puertas del pleno empleo para todos.

En la actualidad, se van viendo los frutos obtenidos, ya que son muchos los jóvenes gitanos, tanto en los pueblos como en las ciudades de los distintos países, que sienten la necesidad de obtener una buena

- Qué yo nací y me crí en el barrio del Albaicín, conviviendo entre gitanos y no gitanos.
- Un tío mío, hermano de mi madre, está casado con una gitana. Mis primos hermanos son gitanos.
- En aquella época, padecimos conjuntamente toda clase de adversidades.
- Igualmente, adquirí muchos aspectos de su cultura: solidaridad, amistad y arte entre otros, (en el Sacromonte aprendí a bailar flamenco)
- En la década de los 60, trabajé con gitanos en la vendimia francesa. Ellos me hicieron conocer el concepto de la amistad y el compañerismo.
- Más tarde, trabajé como educador en el Hogar Infantil, donde la mayoría de los niños eran hijos de familias gitanas desestructuradas.
- Años después, sigo trabajando en Centros Ocupacionales, en los que un porcentaje de alumnos son gitanos, a los

formación intelectual a nivel universitario y profesional. En el plano artístico, en todas las parcelas, además del cante, la guitarra y la danza, han traspasando fronteras y son reconocidos a nivel mundial.

Por lo cual quiero poner de MANIFIESTO:

- cuales he de atender en su rehabilitación personal y profesional.
- En las dos últimas décadas, me he dedicado plenamente al mundo del “Flamenco” donde mi implicación con los gitanos ha sido total.
- En estos momentos me encuentro entre vosotros compartiendo y disfrutando de vuestra evolución personal.
- Espero que en un futuro, no muy lejano, se pueda conseguir un mundo igualitario, sin discriminación ni etiquetas que nos marginen a unos de los otros.

Para terminar quisiera decir que hemos de ser conscientes de la gran responsabilidad que tenemos todos a la hora de hacer cualquier juicio de valor o crítica a los comportamientos de los pueblos diferentes, sin antes conocerlos plenamente y respetar sus diferencias.

JUAN BEDMAR ZAMORA
Granada, 8 de abril de 2010